

—QUINCE vecinos de la fracción del Refugio, municipalidad de Catorce, Estado de San Luis Potosí denuncian ante el Ministerio de Gobernación la conducta del Presbítero Clemente Martínez. Y señalan estas infracciones:

“El citado Capellán frecuentemente saca en público el llamado viático en descubierta, sonando una campanilla que unisona con las campanas de la capilla, repican ó doblan por espacio de una ó dos horas, molestando con esto los oídos de los vecinos como si nos encontráramos en “plena edad media.”

El día 20 del mes próximo pasado sacó con toda la pompa de los tiempos de Arbués y Torquemada la procesión llamada del Buen Pastor y hoy día de la fecha que firmamos el presente, ha sacado el viático con los honores antes dichos, y un sin número de ignorantes cantando salmodias y llevando velas encendidas; para todos estos públicos aparatos obliga á los vecinos á adornar los frentes de sus casas con cortinas, flores, etc., titulado de Protestantes, Luteranos y Ateos á las personas sensatas que nó lo hacen.

Como creemos que todo culto externo está prohibido por las citadas leyes de Reforma, esperamos de la recta y jamás desmentida justicia de vd., se digne decretar la pena que marca á los infractores las sábias y sublimes leyes dictadas por el Benemérito Juárez y su dignísimo sucesor Lerdo y que tanta sangre sagrada de mexicanos ha costado á nuestra querida patria.

Esperamos de vd. C. Ministro, se digne proveer de conformidad con nuestra solicitud, pues este capellán no solo se mofa de nuestras leyes, sino que hace alarde de ello, pues en público dice que es dueño de sus acciones y más aun de sus campañas para hacer de ellas el uso que quiera.

Tras tantas infracciones podemos presentar testigos de que el tantas veces citado capellán ha dirigido palabras indignas, so sólo de un sacerdote, sino de toda persona decente, á dos ó tres individuos que no se arrodillaron al pasar él con su procesión.

Y temiendo nosotros que alguna vez nos haga igual extrañamiento, denunciaremos los anteriores actos de este señor, que esperamos mandará castigar vd. conforme á su recta justicia y con arreglo á las leyes que nos rigen.”

—EL TÚNEL más largo que hoy existe en el globo es el de Schemnitz, situado cerca de la ciudad minera de este nombre en Hungría, y destinado á dar salida á las aguas de una mina, llevándolas al valle de Gran.

Este túnel tiene 16,524 metros de longitud ó sea 1,600 más que el de S. Gotardo y 4 kilómetros más que el del Monte Cenís.

Su altura es de 3 metros por 160 de ancho, y su construcción ha durado próximamente un siglo.

La entrada del túnel está 50 metros más abajo que el punto más bajo de las galerías, lo cual permite evitar el empleo de máquinas para dar salida á las aguas, produciendo de este modo economías considerables. La gigantesca obra se calcula costó cinco millones de marcos.

—DICE un periódico de esta capital, que teniéndose presente por un Ayuntamiento de la República Argentina, importantes datos históricos, que en número destinado á glorificar al gran Morelos, publicó “La Gaceta Oficial” de Michoacán, dióse el nombre del héroe mexicano á una hermosa avenida de la ciudad de Belgrado, de aquella progresista República.

—ACTUALMENTE se extraen de las entrañas de la tierra (nueve millones cúbicos de petróleo al año, cerca de la mitad la producen los pozos de los Estados Unidos,

CRONICA RELIGIOSA.

H. G. LIMRIC.

DOMÉSTICA.

—RECTIFICACIÓN.—Nuestro compañero el Sr. Euroza llama nuestra atención á un párrafo de su última crítica á *La Ilustración Espiritista* que tiene relación con la cita de los jesuitas que este colega insertó en sus columnas y que deben aparecer en esta forma:

“..... *mediuns de Flom, y de todos los demás portentos de este árbol abundante en ramas: cual es el Espiritismo, enmudecieron de maravilla y espanto: y no queriendo creer en aquello que veían con sus propios ojos.*.....”

—DE una carta que nos remite nuestro querido hermano el Sr. Velasco, tomamos lo siguiente:

“El día 23 del pasado obtuvimos en nuestras escuelas un verdadero triunfo con la visita oficial que el Sr. Antonio Ariza, Inspector de Instrucción pública del Estado de Hidalgo, hizo á nuestros dos planteles.

Un día entero estuvo con nosotros, examinó varias clases, y quiso que en su presencia diéramos algunas clases según el sistema que hemos adoptado. El resultado fué, que casi hasta en la noche, cuando se retiró, porque prolongamos en ese día el tiempo de escuela, manifestó de un modo amplio y solemne su satisfacción, aprobó con entusiasmo nuestro método de enseñanza, y nos ofreció generosamente la protección y apoyo del gobierno.

Con este motivo, nuestras escuelas han ganado notablemente en estos últimos días en la opinión de los habitantes de este pueblo. Ya contamos con cerca de 70 alumnos, y para la escuela nocturna que vamos á establecer para adultos, ya tenemos más de 30 alumnos.

Ayer celebramos el *Día de los Niños* aquí, con una asistencia en la mañana y en la noche de más de 75 personas; el templo estuvo literalmente lleno, y el programa que preparamos al efecto, se desempeñó en los dos cultos. Los concurrentes manifestaron alegría y devoción al Evangelio, y todos tuvimos un día de glorioso regocijo en el Señor.”

—EL SR. JOSÉ RUMBIA, estimable colaborador nuestro, nos manda dos cartas que hablan de los abusos que constantemente cometen los romanistas de San Andrés Tuxtla.

Parece que las autoridades conceden entera libertad á los infractores de las Leyes de Reforma, pues repican, forman procesiones y disparan cañones en frente de la Iglesia protestante y hacen otras cosas para molestarlos. Según parece, la Iglesia sigue explotando á la gente ignorante como de costumbre. Las cartas del Sr. Rumbia indican que hay un completo abandono por parte de las autoridades y sobre todo en la actitud que guarda para con los romanistas en los constantes ataques que allí hacen contra las Leyes de Reforma.

—EN ATENTA ESQUELA se nos hace la siguiente invitación que mucho agradeceremos:

“INAUGURACIÓN DEL TEMPLO EVANGÉLICO.—EL DOMINGO 15 DE JUNIO.—ESQUINA DE LA 2ª CALLE DEL OJOCALIENTE Y 1ª DE LA ESTRELLA.—AGUASCALIENTES.—SE INVITA Á V. Á QUE CONCURRA.”

—PIDIÓ CONFESION un moribundo en la Hacienda del Carro, Zacatecas, y á su llamado acudió un clérigo á gran prisa, creyendo que se trataba del dueño de la finca, y que podría sacarle dinero para misas.

Pero al ver el cura que el agonizante era un pobre diablo, desfogó su cólera echando un sermón peripatético contra el gobierno liberal y las instituciones democráticas. Al concluir el desahogo había muerto, sin confesión el moribundo.

De fijo que el clérigo no dice ahora un responso gratuitamente para sacar del purgatorio el alma del católico que murió inconfeso por su culpa.

EXTRANJERA.

—LA BIBLIA se ha traducido á cerca de 250 idiomas en el presente siglo.

—EN AFRICA hay más de 700 misioneros ordenados y más de 7,000 ministros nativos. Hay cosa de 17,500 miembros.

—LAS MUJERES de la Grecia han pedido al Gobierno, que á las niñas les sean concedidas oportunidades tan buenas de obtener una educación como las que obtienen los niños.

—LA ASAMBLEA GENERAL de la Iglesia Presbiteriana se celebró en Saratoga, Nueva York, comenzando el 15 de Mayo. El asunto de más grande importancia en las discusiones versaba sobre la revisión del Credo.

—HACE CINCUENTA AÑOS no había ni un solo cristiano en las Nuevas Hébridas. Ahora, no hay ni un salvaje, todos habiendo dejado su canibalismo é idolatría. De cierto, está cumplida la profecía de Isaías, “A mi esperan las islas, y en mi brazo pondrán su esperanza.”

—EN LA PROVINCIA de Roscar, Ungría, treinta familias ó doscientas cuarenta personas fueron recibidas en la iglesia protestante hace poco tiempo. Antes de su recepción habían sido católicas romanas.

—LA PALESTINA va á tener un ferrocarril. Una compañía francesa está autorizada para construir un ferrocarril entre Jafá y Jerusalem. Ya á dado principio á los trabajos y pronto la locomotora silbará en el Valle de Josafat.

—LOS VALDENSES han establecido escuelas protestantes en todas partes de la Italia. Han tenido buen éxito y muchos niños católicos van á las escuelas. En algunas partes la asistencia es tan grande que no hay bastante lugar para todos. ¡Dios bendiga la obra en Italia!

—LA OBRA en Madrid sigue bien. Los cultos religiosos tienen una asistencia muy buena y las escuelas están llenas. De cierto, el Pastor y nosotros tenemos muchos motivos para dar gracias á Dios por su bondad para con la Iglesia protestante en España.

—DE UNA CARTA escrita por el Rev. Jacob Freshman, Pastor de la Iglesia Cristiana Hebrea, de Nueva York, tomamos lo siguiente: “El Señor está favoreciendo nuestro difícil trabajo entre el pueblo hebreo. Nuestros cultos tienen una buena asistencia y hay entre nosotros muchos que están buscando la luz con ansiedad. Recientemente varios profesaron públicamente su fe en nuestro glorioso Mesías.”

—NOS DA MUCHO gozo recibir las noticias de que las naciones de Europa están prestando más atención á la observancia del Domingo. En Alemania se prohíbe la segunda distribución del correo en los Domingos, y los que se emplean en el servicio postal tendrán más tiempo para el descanso. También en Dinamarca el asunto ha interesado al gobierno, y se ha aprobado una ley por el soberano con el fin de reducir la cantidad del trabajo obligatorio los Domingos.

—ECUADOR todavía cierra las puertas á los protestantes, y lo mismo se hace en Bolivia, aunque muchas biblias se han repartido en aquellos países. Los convertidos en Callao han sufrido mucha persecución. La Constitución prohíbe el culto público fuera de la Iglesia católica, más sin embargo, algunos de los periódicos favorecen la libertad religiosa.

—UN MAESTRO LITERARIO en la China se llama “el primogénito,” y es casi adorado. Los libros que se escriben con los caracteres literarios se pueden leer en todas partes de China, y aun en Japón, Corea y Mangolia. Por esta razón una literatura cristiana escrita en el idioma chino tendría una poderosa influencia.

Los misioneros comenzaron la obra evangélica en Hong Kong en el año 1843. Ahora las puertas están abiertas por todas partes del imperio. La mente del público está librándose de sus prevenciones y opiniones erróneas en cuanto á los extranjeros, y existe una opinión más verdadera en cuanto al carácter y propósito desinteresado de los misioneros. Ahora, la ley da protección al hombre que quiere profesar la fe cristiana.—*Miss. Review.*

—EL REV. DR. W. BURF, escribe de Roma lo siguiente:

“En los lugares en donde hemos podido introducir los métodos y el espíritu de nuestra iglesia, el Señor está bendiciendo la obra de una manera muy marcada. En Milán se celebran cultos especiales, y en cada culto hay una multitud de los interesados. Uno de los estudiantes de nuestra escuela de teología está ayudando al pastor. En Florencia la obra está acrecentando más y más á la forma verdaderamente metodista, y el pueblo está comenzando á hablar de las bendiciones de Dios según su propia experiencia personal. En Foggia y Palermo, también, á pesar de la oposición, nuestra obra goza de prosperidad.”

—DIZQUE el Papa ha ordenado á los obispos brasileros el que reconozcan la República, pero á condición de que sean respetados los derechos de la Iglesia romana. Estos derechos, como ya saben nuestros lectores, consisten en dejar á los *padrecitos* hacer su santa voluntad á ciencia y paciencia del sentido común y de las autoridades civiles. Nosotros creemos que el gobierno de aquella República sabe bien donde le aprieta el zapato; y ya se despreciará como se merecen las instrucciones del Papa, que al fin lo mismo da que León XIII y su corte reconozcan ó no como legítimo al gobierno.

—HACE sesenta años no había en los Estados Unidos ningún ferrocarril, y la población subía á 12 millones de almas. Hoy hay allí más de 165,000 millas de líneas férreas, y la población ha aumentado á 60 millones.

Sesenta años atrás el valor total de la riqueza de los Estados Unidos se calcula subía á menos de 200 millones; hoy se hace subir á 11,000 millones.

Sobre las diferentes líneas férreas se trasportaron el año anterior 428 millones de pasajeros y 600 millones de toneladas de mercancías.

En estas líneas están empleadas un millón de personas.

El material consiste en 30,000 locomotoras, 121,000 coches para pasajeros, 17,000 wagones para equipajes y un millón de wagones para mercancías.

El capital empleado en la construcción y material sube á 1,600 millones y los gastos anuales á 120 millones.

—Los ultramontanos portugueses quieren sacar partido de las circunstancias. Una correspondencia de Oporto, que publica *El Orden* de Coimbra, dice:

“Ved la propaganda protestante con sus capillas *evangélicas*, que son un público insulto á Portugal; con sus librerías cínicamente abiertas, exhibiendo Biblias falsificadas, libros de irreligión, y lo que es más, folletos contra el credo de los portugueses (*¿Qué es la Misa? El precio de las indulgencias, La Confesión* y otros); ahí está la secta que pagan los protestantes de Inglaterra, que ministros ingleses predicán y magnates británicos subvencionan, sin que sobre ella caiga el anatema que lanzamos sobre cuantos es de procedencia inglesa. Esta es la más odiosa excepción.

Si no hay en Portugal una *Saint Barthelémy*, no será por falta de ganas en ciertas gentes.”

En esto no cambian nunca.